

AÑO INTERNACIONAL DE LA PAZ



LA PAZ ES FRUTO DE LA JUSTICIA



Las Naciones Unidas han declarado a 1986 como el Año Internacional de la Paz. Para el Servicio Paz y Justicia, que constituye su identidad y sus objetivos de acción a partir de esta problemática, tal convocatoria significa un llamado a la reflexión, el análisis y la concientización de nuestras sociedades.

El lema que orienta nuestra acción —LA PAZ ES FRUTO DE LA JUSTICIA— denota sin ambigüedad la concepción ética e ideológica que sustentamos. Como organización de Paz y de Derechos Humanos, trata de asumir las luchas de nuestro pueblo por la liberación de toda forma de dominación. Solo la Justicia puede garantizar una Paz sólida y duradera, que no sea meramente ausencia de conflicto sino una construcción basada en relaciones justas y fraternas entre los hombres.

Hemos resuelto aportar a la convocatoria de las Naciones Unidas con una propuesta de trabajo conjunto con los sectores populares comprometidos con la causa de la paz y la liberación. Por ello impulsamos el lanzamiento de una Campaña Nacional, que exprese las actuales necesidades que aquella causa tiene.

Entendemos que sus objetivos generales deben referirse a:

- la profundización del proceso democrático, a partir de la generación de un mayor desarrollo de la participación y organización del movimiento popular e impulsando una reforma constitucional;
- el debate y la denuncia sobre las restricciones que impone la deuda externa y los planes de ajuste, de manera de impulsar el análisis y elaboración de alternativas;
- la promoción de los derechos de las personas y de los pueblos, no sólo para garantizar el respeto de los derechos individuales sino también como valor de construcción de un nuevo orden social.

AÑO INTERNACIONAL DE LA PAZ

Las Naciones Unidas han declarado a 1986 Año Internacional de la Paz. Esta resolución, que induce a considerar durante estos meses una situación que afecta al conjunto de la humanidad, es para cada sociedad particular una oportunidad para el análisis, la reflexión y la acción, en torno a una problemática que la involucra de manera específica.

El Año Internacional de la Paz tiene para el SERPAJ de Argentina una especial relevancia, porque es a partir de este tema que constituye su identidad y define sus objetivos como organización. Por ello hemos decidido adherir a esta convocatoria de Naciones Unidas, impulsando el lanzamiento de una Campaña Nacional por la Paz.

NUESTRA CONCEPCION DE LA PAZ

El nombre de nuestra organización -SERVICIO PAZ Y JUSTICIA- y el lema que hemos adoptado para orientar nuestra acción -LA PAZ ES FRUTO DE LA JUSTICIA- aluden directamente a la prioridad que el tema de la Paz tiene en todas nuestras acciones y denotan, sin ambigüedad, la concepción ética e ideológica que sustentamos en relación al mismo.

Por esta razón, y sin lugar a dudas, es necesaria la aclaración respecto a lo que se entiende cuando hablamos de Paz.

LA PAZ ES FRUTO DE LA JUSTICIA

El Documento de Paz de la II Conferencia Episcopal Latinoamericana sintetiza con absoluta claridad estos planteos:

"La Paz es, ante todo, obra de la justicia. Supone y exige la instalación de un orden justo en el que los hombres puedan realizarse como hombres, en donde su dignidad sea respaldada, sus legítimas aspiraciones satisfechas, su acceso a la verdad reconocido, su libertad personal garantizada. Un orden en el que los hombres no sean objetos, sino agentes de su propia historia. Allí, pues, donde existen injustas desigualdades entre hombres y naciones, se atenta contra la Paz."

"La Paz en América Latina no es, por lo tanto, la SIMPLE AUSENCIA de violencias y derramamiento de sangre. La opresión ejercida por los grupos de poder puede dar la impresión de mantener la paz y el orden, pero en realidad no es sino 'el germen continuo e inevitable de rebeliones y guerras'."

"La Paz solo se obtiene creando un nuevo orden que 'comporta una justicia más perfecta entre los hombres'. En este sentido el desarrollo integral del hombre, el paso de condiciones menos humanas a condiciones más humanas, es el nuevo nombre de la Paz."

(II Paz. 2.1. - Visión Cristiana de la Paz)

COMO HABLAR DE LA PAZ EN NUESTRO PAIS

Habiendo explicado a que nos referimos cuando hablamos de Paz, queremos puntualizar que en la actual realidad de la Argentina hay algunos aspectos que entendemos son esenciales en la creación de ese nuevo orden de justicia que es necesario construir para realizarla.

La relación de dependencia que se establece entre la Paz y la Justicia nos lleva a privilegiar algunos aspectos en el tratamiento de hecatombe nuclear, el militarismo: la presencia colonial británica en el emplazamiento de una base militar en Malvinas, son problemas que indudablemente nos afectan, dado que la envergadura alcanzada por esa carrera de la muerte pone en peligro la paz y la supervivencia futura del mundo. No obstante los problemas y necesidades que surgen y se presentan en la realidad de un país dependiente y subdesarrollado marcan la necesidad de establecer prioridades y de reubicar los temas mencionados, a nuestro contexto nacional. Aun cuando todos ellos son importantes y clásicos para todo grupo de paz, quedan subordinados a otros ejes que surgen de privilegiar la justicia como condición fundante de la Paz.

En la realidad de nuestro país, la búsqueda de formas de participación que permita a los sectores populares ser agentes de su propio destino, las luchas por el juicio y castigo a todos los culpables del genocidio, los diversos modos en que el pueblo expresa su oposición al saqueo que constituye la deuda externa; son intentos por generar una nueva realidad de justicia que tienda a la plena vigencia de los derechos de la persona y de los pueblos. Son maneras de construir la paz.

Por eso, DERECHOS DE LA PERSONA Y DE LOS PUEBLOS, DEMOCRACIA y DEUDA EXTERNA, problemáticas profundamente vinculadas entre sí, constituyen los ejes principales a partir de los cuales hemos decidido impulsar la reflexión, el debate y la búsqueda de alternativas en el marco de la Campaña de adhesión al Año Internacional de la Paz.

Servicio de Paz y Justicia — SERPAJ